

Tudela y Ribera

TUDELA

Gurelur denuncia la tala de pinares realizada en parajes de Tudela

Indica que los trabajos, en plena época de reproducción, están causando importantes afecciones a la fauna

Pide al Gobierno que pare las obras y abra un proceso sancionador contra la empresa que las está ejecutando

DN Tudela

La asociación Gurelur ha denunciado ante el departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Navarra "las graves afecciones a la fauna que están causando las innecesarias obras en el Barranco de Barcelona de Tudela". Según la entidad ecologista, las obras están suponiendo "la destrucción a matarrasa de la vegetación existente y están alterando el terreno con el movimiento de tierras y con la construcción de pistas forestales".

Gurelur alerta de que las actuaciones antes citadas se están llevando a cabo en plena época de reproducción, "lo que está causando

importantes afecciones a la fauna que en ella se reproduce, con la eliminación de nidos de las especies que ya están nidificando y con la imposibilidad de que se reproduzcan las especies que en las fechas en las que estamos deberían iniciar ahora su reproducción, cosa que no van a poder hacer".

La entidad hace referencia al artículo 8º de la Ley Foral 2/1993, de 5 de marzo, de Protección y Gestión de la Fauna Silvestre y sus Hábitats, en el que se recoge que: "Queda prohibido dar muerte, dañar, molestar, perseguir o inquietar intencionadamente a los animales silvestres... así como alterar y destruir sus hábitats naturales,



Imagen de uno de los parajes de Tudela donde se han llevado a cabo tala de pinares.

GUILLERMO GARNICA

nidos, vivares y áreas de reproducción, invernada o reposo".

Algunas de las especies afectadas son verdicillo, verderón, pardillo, jilguero, pinzón, picaraza, paloma torcaz, tórtola europea, mirlo, zorzal charlo, curruca rabilarga, curruca cabecinegra, curruca mirlona, cogujada común, alcaudón común, carbonero común, abubilla, chotacabras gris, búho chico, zorro, gato montés, tejón, garduña y comadreja

"Estas importantes e ilegales afecciones a la fauna catalogada se podían haber evitado trasladando las actuaciones a otra época en la

que no estuvieran las aves nidificando", indica Gurelur.

Por todo ello la entidad ha solicitado la "inmediata paralización" de las obras y que Medio Ambiente "realice estudios para conocer la magnitud de las afecciones ocasionadas, y que inicie un proceso sancionador contra la empresa que está ejecutando las obras y contra los responsables de la consejería que están permitiendo las agresiones a la fauna catalogada".

Bajo el control del Gobierno
Concretamente, los trabajos corresponden al Consorcio EDER,

que hace 3 años adjudicó a la empresa Smurfit Kappa Navarra la gestión de pinares en 17 localidades de la Ribera y Bardenas. La ejecución de las obras se está llevando a cabo bajo el control del Gobierno de Navarra.

Pese a la denuncia hecha por Gurelur, y según apuntó EDER, El motivo de la tala, que en Tudela afecta a las zonas de Barcelona y Canraso, atiende a motivos medioambientales, ya que se pretende recuperar el paisaje estepario original de estas zonas y favorecer la presencia de especies que las habitan.

TUDELA



TUDELA ABRE LAS XXV JORNADAS SOBRE LA ENFERMEDAD DEL ALZHEIMER

Tudela abrió ayer las XXV Jornadas del Alzheimer con la charla 'Cuando un familiar con demencia sufre alteraciones de conducta ¿Qué puedo hacer?'. La cita, a la que acudieron unas 30 personas, tuvo lugar en el centro cultural

Castel-Ruiz. La ponencia fue ofrecida por Joaquín Roldán Larreta, psiquiatra de la Clínica Josefina Arregui de Alsasua; y la geriatra Belén González Glaría. En la foto, de izquierda a derecha: la concejala Marisa Marqués Rodríguez; la

psicóloga Ana Remírez de Ganuza; Aurora Lozano Suárez (presidenta de Afan Navarra); Marisa Gimeno Gaudio (responsable de Afan en la Ribera); y los ponentes Belén González y Joaquín Roldán.

BLANCA ALDANONDO

FITERO

El nuevo libro sobre los Baños de Fitero, el viernes día 28

DN Fitero

Fitero acogerá este viernes, día 28 de abril, la presentación del libro *Los Baños Romanos de Fitero*, obra del historiador local Serafín Olcoz Yanguas. El acto tendrá lugar en el refectorio del Monasterio a partir de las 20 horas.

En las más de 400 páginas que contiene, con más de 200 imágenes, Olcoz relata los acontecimientos más destacados de los más de 2.000 años de historia del balneario Virrey Palafox y los de los 170 años que este año cumple el balneario Gustavo Adolfo Bécquer.

ACLARACIONES

'Subidica' de la Virgen del Patrocinio en Milagro Ayer martes apareció publicada en estas páginas una información sobre la 'Subidica' de la Virgen del Patrocinio de Milagro. Un error técnico provocó que este artículo saliera publicado ahora cuando el citado acto y la información relativa al mismo ya se publicaron en su día.